

EL GRADUADOR

(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales—(Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.)—

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante..... 1'50 pts. almes
En los demás puntos 5 » trimestre
Fuera de España.... 15 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion, se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

ALICANTE 7 NOVIEMBRE 1886.

CRÓNICA POLÍTICA.

Los órganos ministeriales juzgan con idéntico criterio los proyectos de formación del nuevo partido, único tema de los trabajos periodísticos en estos días. Para ellos nada valen, significan, ni importan; todo quedará en conversaciones sin consecuencias que nada influirán en la marcha de la política. Al propio tiempo que se entregan á tan exagerado optimismo, coinciden en recomendar á los hombres de la situación que afronten sin vacilaciones y con energía las reformas, con lo que, según ellos, bastará para desvanecer esos trabajos y alcanzar el apoyo del país.

No confiamos en que el ministerio siga al pie de la letra tan saludables consejos; pero si en efecto se decidiera á emprender las reformas, cual sus amigos le aconsejan, es seguro que podría vivir tranquilo y descansado, libre de todo género de temores por mucho tiempo.

Tal vez ese movimiento político que tratan de promover los impacientes y descontentos, ofrezca el buen resultado de servir de estímulo á los gobernantes, haciéndoles comprender los peligros de la inacción y el estancamiento; tal vez en virtud de esos mismos trabajos se decida el Sr. Sagasta á asegurar la realización de la convenida fórmula, para desarmar á los que se disponen á combatirlo en el Parlamento.

La táctica sería magnífica para todos, y el país resultaría favorecido; pero es más que dudoso que la adopten los que, adalides de la libertad en la oposición, se tornan en temerosos y vacilantes apenas llegan á aspirar la atmósfera del poder.

**

Entretanto, esos trabajos de formación de un nuevo partido que aumente la división y el encono en las exiguas fuerzas monárquicas, dan una idea de lo que en este país podrá suceder mientras dure la Regencia.

Todos los hombres de alguna importancia se crearán en condiciones de regir y gobernar esta nación; lo que hasta cierto punto es disculpable, puesto que no es el país el que confía su dirección á los políticos. Así llegaremos á tener tantos partidos como hombres haya de alguna significación. Cuatro amigos ó servidores de aquellos, constituirán las fuerzas de los partidos monárquicos; y llegará el día en que será imposible gobernar, porque la pequeña agrupación que resulte favorecida, se verá combatida á muerte por todas las demás reunidas.

¡Este es el porvenir de la política monárquica!

Véase si así es posible que una nación prospere y desarrolle sus elementos de riqueza.

Por fortuna tal situación no puede durar mucho tiempo. Esta lucha de ambiciones, hoy mantenida por la misma debilidad del actual organismo, terminará con él, desapareciendo como por encanto el día en que á esta fragilidad sustituya un gobierno genuina-

mente democrático, pero esencialmente fuerte, que defienda con igual tesón la libertad y el orden.

Lo que hoy sucede á los partidos monárquicos es como los trastornos que sufre la razón en los momentos de la agonía; cada vez mayores hasta que cesan ellos y la vida.

EL SEÑOR CASTELAR EN PARÍS

A las tres y media de la mañana de anteayer, recibió *El Globo* el siguiente telegrama de su servicio particular.

París 4 (11'27 a.)

Director *Globo*.

Indescriptible ha estado la fiesta heleno latina dada en honor del señor Castelar. Banderas españolas, francesas, italianas, portuguesas, romanas y armenias decoraban el salón iluminado á giorno. En él los bustos de Víctor Hugo y Garibaldi, alternaban con los de la representación de la República.

Las músicas armonizaban con los himnos de Riego, Garibaldi, la Marsellesa, y el de la Independencia heleno-romana.

Comenzó el festejo por el acto de dirigir la Diputación armenia, que llevaba al frente una bandera de su país, un discurso en francés al señor Castelar, al que le contestó con algunas frases en el propio idioma.

El banquete constaba de 200 cubiertos, hallándose la mesa espléndidamente decorada con profusión de artísticos objetos de lujo y magníficos ramos de flores.

Las representaciones heleno-latinas las formaban eminencias de sus respectivos países.

La derecha del señor Castelar ocupaba Mr. Meziere, de la Academia francesa y de la Cámara de diputados. La izquierda, Passy, renombrado economista, del Instituto, é individuo de la Cámara.

Entre los concurrentes figuraban muchos diputados y senadores y gran número de periodistas.

Las galerías y tribunas veíanse llenas de distinguida concurrencia.

Mr. Armand Levy antiguo republicano francés, inició los brindis en honor de Castelar, á quien dirigió grandes alabanzas por los tesoros de elocuencia empleados para implantar en nuestro país las grandes reformas que constituyen la libertad religiosa, la abolición de la esclavitud y el sufragio universal.

Escritores de todas las naciones, hacen discursos en análogo sentido, siguiéndoles en el uso de la palabra los estudiantes greco-romanos, que pronuncian oraciones brillantísimas.

El orador Cofto, vistiendo un magnífico traje egipcio, fué muy aclamado en su discurso, diciendo sus compatriotas que hasta en las montañas era llamado el Demóstenes de su país.

Los helenos y armenios obsequiaron al Sr. Castelar con soberbios libros escritos sobre diversos asuntos de su patria.

Al levantarse el Sr. Castelar las aclamaciones fueron tales, que literalmente ensordecían.

Habló en español durante sesenta minutos, viéndose frecuentemente in-



PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. LORENZO BERDUCO Y TRULLÉ

FALLECIÓ EL DÍA 8 DE NOVIEMBRE DE 1885.

R. I. P.

Su hermano don Antonio Maria Berduco y Trullé y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan asistir á la Misa de Requiem que en dicho día se celebrará en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás, á las diez de su mañana, de lo que recibirán especial favor.

Todas las misas que se celebren en el espresado Templo el citado día por los señores Sacerdotes adscritos al mismo, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

Alicante 6 de Noviembre de 1886.

No se reparten esquelas.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 61 rue Caumartin 61.

«Las enfermedades de la orina.» Véase la 3.^a plana.

Gran Perfumería de Antonio Guillen Marin, calle Mayor, número 16. En este acreditado establecimiento, encontrarán las personas de buen gusto, la verdadera Agua de Colonia de Johan Maria Farina, riquísimo jabon en perfume de dicha agua, lo mismo al vinagre y delicados perfumes para el pañuelo.

Estos artículos son legítimos de Colonia y llevan en el revers de las etiquetas el modelo de la Catedral de dicha ciudad.

También encontrarán la lejitima Agua de Florida de Muray y Lamman de Newyork. Especial agua de Lavanda Inglesa. Gran surtido en verdaderos polvos de arroz. Selecta y variada colección en jabones, vinagres, agua de quina, glicerina líquida, pomadas, aceites, cosméticos, cremas, blancos de perlas, cirne y carmin, agua de Barcelona, coldcream y brillantina, polveras, borlas y esponjas

Tónico oriental y aceite de ballot se En dentríficos, el renombrado elixira pasta y polvos de los RR. PP. Benedictinos de la Abadía de Soulac, paste real de Rosas, id. de coresas, idem de Rymodont, idem de glicerina, polvos higiénicos, quiroga, coral y violetas, Maravillosos restauradores de los cabellos, de excelentes resultados, de los Dres. Richard, Hadmilton, Hall- agua romana y Cavour.

En quincalla, maletas, cabás, porta caudales, porta mantas, porta monedas, petacas y carteras. Morrales, carducheras, brochetas, navajas, suavizadores, horquillas, pipas, boquillas, silletas, Sombrillas de lujo, quitasoles, paraguas, bastones, abanicos, peines, batidores, escarpadores, cepillos para ropa, sombrero, cabeza, dientes, uñas, peines, polvos y bandolina

Bisutería, juguetería y caprichosos objetos para regalos.

Gran surtido en manguitos y cuellos de piel.

A. GUILLEN MARIN, Mayor, 16, Alicante.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS

de
TOMAS M. PEREZ
MAYOR, 12, ALICANTE.

Allas novedades para caballeros y señoras.

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más estenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtir e en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, tricots y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido también gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señora, lanas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellas un abundante surtido en alfombras de todas clases.

terrupto por frenéticas aclamaciones. La opinion unánime fué que el ilustre orador se habia excedido á sí mismo pronunciando el mejor de sus discursos. Tema del mismo ha sido la alianza heleno-latina que parecia agotado, y al que, sin embargo, supo dar tal novedad, que el auditorio no sabia qué admirar más, si al orador, al poeta ó al filósofo político; concluyendo por decir que no tiene igual en el mundo.

Los hispano-americanos aplaudieron calurosamente. La colonia hispano-republicana singularmente reveló un entusiasmo indescriptible.

Mañana irá el discurso.—*El Correspondent*.

LOS VINOS ESPANOLAS EN INGLATERRA

Nuestro comercio de exportacion ha adquirido notable crecimiento en Setiembre último. Importa el aumento, con relacion á igual mes del año anterior. 21.381.599 pesetas. Todo está en alza de exportacion menos los minerales, los plomos, los aceites y algun otro artículo cuya baja es poco importante.

Pero lo más notable es lo que se observa con los vinos. Saben todos que la salida de las especiales, de Jerez y generosos, venia en pronunciada decadencia.

Pues bien: son ellos ahora, los que han concurrido al mercado de Londres en abundancia inusitada, mientras que los comunes ofrecen disminucion, aunque de muy escasa importancia.

En Setiembre del pasado año se exportaron vinos por valor de 14.476.230 pesetas. La exportacion del mismo mes de 1886 suma 25.414.970. Hay una diferencia en favor del corriente año que se acerca á 11 millones de pesetas, debiendo rectificarse alguna equivocacion del cómputo oficial en la casilla de los aumentos.

Francia, como siempre, es la que más vinos comunes de España importa. Inglaterra ofrece para esa clase una baja de 778.480 pesetas.

Y ahora fijémonos en los de Jerez y generosos, que eran los que no se creian favorecidos.

Inglaterra, que solo sacó de España en Setiembre de 1885 vinos de Jerez por valor de 23.700 pesetas ha recibido ahora 3.603.000 en valor del producto andaluz.

De los generosos solo habian ido á Inglaterra en el referido mes del año pasado por valor de 25.700 pesetas y ahora han sido 297.900

Sumando ambas exportaciones, las cifras de comparacion en valor son 49.400 y 3.900.900 pesetas, aumento 3.851.500 pesetas.

Es decir, que solo en un mes la exportacion de los vinos de alta graduacion ha sido más de 78 veces mayor.

Esperamos tener ocasion de continuar análogas observaciones, á medida que el comercio de vinos con Inglaterra ofrezca en los meses venideros mayor desarrollo todavia.

Alicante y su region

Nos estraña sobremanera que estando reunida la Diputacion provincial autorice á la Comision permanente para la cuestion del personal, si hay remocion, aunque, despues de todo, somos de los que creemos que no ha de haber alteracion alguna.

En la última sesion ha acordado la junta provincial de instruccion pública nombrar interinamente y á propuesta del señor inspector para las escuelas de nueva creacion de Villena á don Luis Garcia Asensi para la de niños, y doña Agustina Justi para la de niñas. Para la de Rafal á don Onofre La

Rosa Para la ayundantia de la del señor Barona en esta capital á don Antonio Espi y para la sustitucion de la de niñas de Agost á doña Teresa Sansano.

El Ayuntamiento, en sesion del viernes acordó designar una comision compuesta de los concejales señores Senante, Mingot y Corradi, para que estudien los proyectos de mejoras locales para presentarlas al señor ministro de Fomento en su próximo viaje de esta capital.

La *Gaceta* de anteayer publica un decreto disponiendo que si por cualquier causa se procede á la sustitucion de vocales en las comisiones provinciales, deben entrar con el caracter de propietario cuando por turno les corresponda.

Al señor Capdepon no le ha salido tan bien lo de la Diputacion en Valencia, como aqui.

Alli, el candidato que presentaba para la vice-presidencia, ha sido derrotado por los conservadores.

Un suelto despreciativo de *El Liberal* á la prensa vamos á cortar y pegar para que lo lean nuestros lectores:

«Varios periódicos de esta capital han insertado estos últimos días algunos sueltos y artículos formulados en los términos más capciosos y preñados de veneno. En ellos se pretende, mortificando la susceptibilidad del diputado provincial Sr. D. Alejandro Harmsen, alejarle de la diputacion, donde tantos servicios puede prestar con su talento á la causa del pueblo.

No debe el señor Harmsen preocuparse por lo que digan esos periódicos ni por la falta de lealtad de sus enemigos, ni renunciar el puesto en que le sostendrán las legítimas simpatías de la opinion sensata y liberal de la mayoría de la provincia.»

Ya lo saben esos periódicos: la opinion liberal y sensata de la provincia representada por *El Liberal*, hará justicia al señor Harmsen.

¿Qué apostamos á que éste señor no cobra una docena de sesiones?

¡No puede ser!
¡Se sale del cuadro!

El silencio que guardan los dos diarios sagastinos despues de nuestro artículo *La Verdad*, consecuencia de sus alarmas al leer el de *Antecedentes*, nos revela que han quedado satisfechos y convencidos.

Lo celebramos mucho.

Ayer quedó sentado el zócalo de la magnífica fuente para agua de la Alcoraya, que instala el señor Marqués de Benalúa en el barrio de «Los diez Amigos.»

Nuestro querido Director, ha sido invitado para una conferencia sociológica, que hoy se ha de dar en el bonito teatro de Elda, por el señor don Daniel Balaciart, á la sociedad cooperativa de obreros «El Bien General.»

Le agradecemos mucho este recuerdo á nuestro querido y distinguido amigo don Ricardo Perez Pomares. Nuestro Director concurriría de buen grado, sino se encontrase desde hace algun tiempo, sumamente delicado.

Un amigo nuestro, persona que merece entero crédito, nos afirma que no puede ser exacta la noticia que, acerca de juegos prohibidos en Jávea, nos comunica nuestro apreciable colega *El Liberal*.

En ningun establecimiento público, en ningun centro donde puede concu-

rrir libremente aquel vecindario se ha jugado ni se juega.

Si en el seno de una familia y al amparo del hogar inviolable á las autoridades, ha podido ocurrir lo que se denuncia (suposicion que no merece crédito tampoco), habrá sido como caso excepcional, hijo, tal vez, de una expansion, nacida al calor de los licores, despues de una juerga; pero esto no justifica una denuncia tan pérfidamente intencionada, como la de que se trata y que tanto puede influir en el desprestigio de las autoridades de aquel pueblo.

Se nos asegura, que los opositores á una plaza de pensionado en Roma, tratan de protestar contra el acuerdo de la Diputacion provincial, concediendo la pensión al propuesto por el jurado en tercer lugar.

Fúndase en que segun lo dispuesto en el artículo 68 de la Ley de 29 de Agosto de 1882, para tomar acuerdo se necesita el voto de la mayoría de los concurrentes, y siendo 23 las diputadas que votaron, resultará que la mayoría son 12, circunstancia que no ha concurrido en el caso de que se trata, una vez que el favorecido resultó con 10 votos.

Mañana se verá en juicio oral y público ante la Seccion, Segunda una causa procedente del juzgado de Dolores sobre disparo de arma de fuego, seguida contra Manuel Manchon y Francisco Mora Rodriguez.

Da la defensa de los procesados están encargados los letrados señores Andreu y Albert.

Hace tres días que en esta capital no ha ocurrido defuncion ninguna.

Esto prueba el perfecto estado de salud que disfrutamos.

Ayer celebró su última sesion, la Diputacion provincial, ocupándose del despacho de los asuntos presentados en la sesion anterior, y de los que daremos cuenta á nuestros lectores en el número inmediato.

Noticias varias

Dícese que se harán extensivos á la viuda del general Fajardo, muerto en Cartagena de resultas de las heridas que recibió en el rastrillo del fuerte de San Julian, los beneficios del proyecto de ley que se someterá á las Cortes en favor de las viudas del brigadier Velarde y del conde de Mirasol.

—Ha regresado á Madrid el marqués de la Vega de Armijo.

Nadie le esperaba, porque habia anunciado su regreso para otro día.

El marqués de la Vega de Armijo, preguntado por su actitud política, ha contestado que, ausente de Madrid hace cuatro meses, quiere juzgar con entera libertad de los sucesos políticos actuales, reservándose su opinion hasta que haya formado aquel juicio.

—Lo que ha dicho el señor Cánovas en el Ofreculo conservador hablando del tercer partido, segun referencias de *El Globo*:

«El señor Cánovas manifestó que eso no tenia más importancia que la momentánea que le daban cuatro periodistas, faltos de otros asuntos con que entretener al público; que nunca podría ser llamado al poder; y que si por desgracia lo fuera, todos los presentes podrían irse preparando para emprender la emigracion.»

Tienen su gracia las palabras.

—Se encuentra en Barcelona, el doctor Ferran, preparando la instalacion del grandioso laboratorio micro-

biológico que vá á establecer el Ayuntamiento.

El hotel destinado al efecto, es la magnífica construccion hecha para la gran cascada del parque.

—En virtud de haberse declarado la fiebre amarilla en el puerto de la Beliza (Honduras Británicas), han sido declaradas sucias las procedencias del golfo de Honduras, que se hayan hecho á la mar despues del primero de Octubre.

—Anteayer se suicidó en Lisboa, el empleado de Aduanas señor Pastor, agregado al consulado de España en la capital del vecino reino.

—Ha firmado la Reina Regente un importante decreto que le ha presentado el señor Ministro de Fomento, reorganizando bajo más amplias bases la Escuela de Artes de Madrid, y creando establecimientos semejantes en Alcoy, Bejar, Santiago, Gijon, Almería, Logroño y Villanueva y Geltrú.

Las Escuelas de Artes se establecerán con talleres, y de manera que la enseñanza sea esencialmente práctica.

Está preparado otro decreto estableciendo las Escuelas de Comercio en varias importantes poblaciones de Andalucía, Aragon y Castilla, y en breve lo firmará S. M.

Asuntos extranjeros.

Londres 4.—Hoy se ha publicado una notable carta del señor Gladstone.

Contestando óste á una carta que le ha dirigido lord Brabourne, niega que Irlanda deba ser considerada históricamente como estando legítimamente bajo la dependencia del Parlamento británico.

Añade que la historia de la cristianidad no ofrece al vez ejemplo alguno de países cuyas relaciones hayan estado plagadas de tanta crueldad y fraude como las relaciones que han mediado hasta ahora entre Inglaterra é Irlanda.

Este documento ha producido viva sensacion.

Los conservadores lo censuran vivamente.

Nueva-York 4.—Los datos que se reciben sobre el resultado de las elecciones de diputados en los Estados Unidos, confirman que el partido republicano ha obtenido ventaja sobre el demócrata.

Esto, no obstante, el último tendrá mayoría en la Cámara.

En la anterior era dicha mayoría de 42 votos.

En la actual será de 20.

Se sabe que en las cuestiones económicas prevalecerá en el Congreso el sistema proteccionista, por estar en mayoría los partidarios de este.

Paris 4.—El periódico orleanista el *Monitor Universal*, hablando de la candidatura del príncipe Valdemar de Dinamarca para el trono de Bulgaria, dice que reúne los sufragios de las grandes potencias.

Añade que dicho príncipe está dispuesto á sacrificarse, si estuviese comprometida la paz europea, y aceptar un puesto que por cierto es poco envidiable en las presentes circunstancias.

La declaracion del *Monitor* no deja de tener importancia, pues es sabido que el príncipe Valdemar, que se halla actualmente en París, está casado con una princesa de Orleans.

EXTRACTO

del Boletín Oficial de ay.

Dos edictos de la Administracion Provincial de Fomento, señalando el día 20 del actual para la enajenacion del aprovechamiento de pastos de dos montes.

Instruccion para el servicio de las Cárceles de Audiencia, establecidas

por Real Decreto de 15 de Abril último (Conclusion.)

Edicto de la Universidad Literaria de Valencia, anunciando las vacantes de algunas escuelas.

Seis ídem de varios ayuntamientos.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 4 Noviembre de 1886.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Como dije á usted oportunamente, el Marqués de la Vega de Armijo, á pesar del disgusto que le ha causado la conducta política del Gobierno en los últimos acontecimientos, es indudable que continuará al lado del Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta, con la esperanza de que éste imprimirá en la marcha del Gabinete, aquella política que haga que los preceptos legales no sean letra muerta por lo que toca á ciertas individualidades que repetidas veces han sabido eludir serias responsabilidades, para incurrir más tarde en otras más graves, que acaso vengan á parar á lo mismo que vinieron á parar las anteriormente indicadas. En suma: que el disgusto de Marqués, por hoy, no es más que una especie de emplazamiento que dá á entender muy á las claras, que á la menor reincidencia del Presidente del Consejo de Ministros, podrá encontrarse con lo que no quisiera. Hoy, éste y aquel, han tenido una entrevista, que aunque breve, no ha dejado de tener importancia; pues el ex-ministro de Estado, con la ruda franqueza que le es propia, ha dado á entender hasta dónde puede llevar al país la debilidad de los gobiernos en la aplicación de las leyes.

Estas palabras que se atribuyen al Marqués, eran comentadas vivamente en determinados círculos políticos. Decíase más, y es: que Vega Armijo, sin que se crea que su apoyo al ministerio vaya á debilitarse, está resuelto á organizar el antiguo centralismo, que no tendrá con el elemento democrático de la situación, otras relaciones que las que deben guardarse á todo aliado mientras no persistan en imposiciones de ningún género. De aquí el que circularan á última hora ciertos rumores que de traducirse en hechos podrían tener consecuencia; pero en opinión de persona competentísima, por ahora nada extraordinario ocurrirá; pues lo mismo los centralistas que los demócratas ministeriales, saben muy bien lo que se deben á sí mismos y al país, y no suscitarán desconfianzas cuyas consecuencias habrían de ser fatales para todos.

Esta, pues, es la verdadera situación en que el partido gobernante se encuentra en la actualidad, en opinión de hombres muy autorizados y cuyo testimonio no puede ser puesto en tela de juicio.

Ya no son solos los izquierdistas los que señalan á su jefe como el inmediato sucesor de Sagasta, sino los mismos demócratas que hoy viven en amigable consorcio con éste, y hasta algunos llegan á dar como seguro, la inmediata exaltación al poder del general Lopez Dominguez, á quien incondicionalmente apoyarían, la mismo Martos y Moret que Montero Rios y otros del

mismo bando, hasta facilitarle todos los medios para que, llegado el caso, no pudiera resignar encargo alguno, por falta de elementos.

Probable y más que probable es que antes de mucho tiempo, se convierta en hechos lo que hoy se anuncia como un mero augurio, pero lo que puedo asegurar á V., si como creo mis informes son exactos, es, que á esta solución se dirigen los trabajos, que algunos califican de zapa, de ciertos personajes de dentro y fuera de la situación, impulsados por el beneplácito que se atribuye, con motivo bastante, á una alta persona de que hablé á V. en mis cartas de hace unos días.

Muchos izquierdistas se daban esta tarde cita para esta noche en el círculo de su comunión á donde concurrirán Lopez Dominguez, Becerra, Linares Rivas y otros de la misma grey. Créese que el jefe hablará para desvanecer los propósitos que algunos le han atribuido, sobre modificaciones en su credo político, en que ni siquiera ha pensado ni por un momento.

Suyo afectísimo

El Corresponsal.

Gacetillas

HIERRO DIALIZADO DEL DR. AGUILÓ.—Este importante preparado según la fórmula de Mr. Bravais, es el mejor y mas asimilable de los medicamentos ferruginosos y el de mas fácil administración. Se dan prospectos al que los solicite. Farmacia del Dr. Aguiló, Mayor 51.—Alicante.

REGENERAR PROGRESIVAMENTE EL CABELLO CANO, devolviéndole su primitivo color, vigorizar el mismo cabello contener su caída, hacerlo brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparición, y extirpar paulatinamente la caspa, estas son las propiedades del *Aceite del Serrallo*, invención maravillosa que en unión de *La Jerezalina* anunciamos en otro lugar. Es tal la importancia que han adquirido estas dos especialidades, que de ellas se consumen en la actualidad solamente en España 20000 frascos anuales.

MUSICA.—Esta tarde de 3 y 1/2 á 5 dejará oír sus armoniosos acordes en el paseo de los Mártires la brillante banda del Regimiento de Tetuan que guarnece esta plaza.

1.º Paso doble de la zarzuela «La Diva.»—Offenbach.

2.º «Los Besos» Walses de la zarzuela «La Guerra Alegre.»—Strauss.

3.º Sinfonía de la ópera «Zampa.»—Herold.

4.º Fiesta de baile y escena final de la ópera «Un Ballo in Maschera.»—Verdi.

5.º Paso doble de la zarzuela «Los hijos de Madrid» del maestro Cereceda y arreglada por—Vico.

TEATRO PRINCIPAL.—Esta tarde á la hora de costumbre, y á petición del público, se repetirán en nuestro Teatro Principal las preciosas zarzuelas *Ya somos tres*, *La Diva* y el aplaudido sainete *Los Valientes*, que tanto éxito ha alcanzado en todos los teatros. Por la noche tendrá efecto la segunda representación de la ópera en tres actos titulada *El día y la noche*.

Creemos que el público asistirá gustoso á nuestro lindo coliseo, correspondiendo, como siempre al interés que por él, ha demostrado la empresa.

Seccion local

Don Francisco de Sales Maisonnave y Cutayar, Director del Sindicato de Riegos de la Huerta de Alicante.

Hace saber: Que desde el día 9 al 17 del actual, se expendrán en las oficinas de esta Dirección, los albaales para la Tarea 16 (9.º de Invicrno) del corriente año, cobrándose el impuesto ordinario por minuto de agua de tres céntimos de peseta, con arreglo á los Reglamentos vigentes y el extraordinario de otros tres, votados por la Junta general de regantes celebrada el 2 de Marzo último, en la inteligencia que transcurridos que sean los días señalados, no se entregarán los albaales, de conformidad á lo que previene el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 Abril de 1849.

Alicante 6 de Noviembre de 1886.—*F. de S. Maisonnave.*

ANUNCIOS.

ASMA. tos, catarros, neuralgias del pecho, del corazon, constipades, sofocacion, tisis en primer grado, etc., etc, se curan infaliblemente con los **CIGARRILLOS CLIMENT**

15 años de felices resultados, muchísimas curas obtenidas con su uso y la recomendación de infinidad de notabilidades médicas de Eureka, son su mejor elogio.

Se venden:

En Valencia, botica de don José Valero, sucesor del Dr. Climent, calle de San Vicente 161 y principales farmacias.

Alicante: Sra. Viuda de Rodriguez Hernandez, Mayor 22.—D. José Soler, plaza de S. Cristóbal 12.

Alocoy: Sres. Alfonso y Monllor. Altea: Sastre. Denia: Comerma y Millá. Novelda: Cantó. Orihuela: Balleteros. Pego: Pascual. Torrevieja: Sanchez, Villena: señor G. Estasio, sucesor de Carrasco.

Madrid (ventas al por mayor,) D. Melchor Garcia, calle Tetuan 15, principal.

Barcelona: G. Formiguera y compañía, Sres. Vicente Ferrer y compañía, señores Hijos de Vidal y Ribas.

Precio en toda España, 4 pesetas caja. Consultas gratis al autor en Castellón de Rugat, provincia de Valencia.

Pro presos.—Atraídos por la fama que había adquirido la nueva industria que hace muy pocos años ha introducido en ésta capital nuestro muy querido amigo Garcia Torregrosa, hemos tenido el gusto de visitar su taller, observando la solidez y perfección con que confecciona sus célebres *sommiers metálicos*, y, convenciéndonos, prácticamente, de cuán merecida es la preferencia que el público le dispensa, porque halla todas las garantías apetecibles, como son baratura, solidez y elegancia.

Creemos, pues, cumplir con un deber muy grato publicando éstas impresiones, tributando un elogio merecido á un establecimiento que ha conseguido colocarse á la altura de los mejores en su clase.

Se halla este establecimiento en la plaza de la Constitución, núm. 11,

AL BELLO SEXO.—DEPILATORIO. Este auxiliar de tocador, hace indispensable donde las señoras tengan que extinguir inoportunos vellos. Una sencilla aplicación de 4 ó 5 minutos, son suficientes para hacerlos desaparecer, dejando la region depilada *terse y lustrosa*, sin producir la menor molestia, manchas ni escitacion en el cutis más delicado. A cada frasco acompaña un detallado prospecto. Depósitos: Farmacias de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, número 22, Alicante y calle Mayor, números 27 y 29 Madrid. Precio 3 pesetas frasco.

Antonio Benacer (tienda del Gato.)
Ultimos artículos recibidos.
Queso Gruyere, á 10 reales kilógramo.
Idem de Holanda, crema de la creme, á 12 id., id.
Id de bola superior, á 11 id., id.
Cera elaborada en todos tamaños.
Rom, marcas Donodieu, Negrito y Negrite.

Mortadelas embutidas y en latas y salchichon superior de Bologna.
Ginebra superior marca caballo en arros de 1 litro de 1'25 ptas.
Damajuanas de 7 litros á 19 id.
Acreditado Jabon de harina jabono.

Para demás artículos, véase el anuncio en la cuarta plana.

Véndese un almacén para vinos con su patio y pozo teniendo de superficie 500 metros cuadrados, situado en la Esplanada en la segunda calle del ensanche.

Tambien se vende un terreno lindante al patio, formando ángulo con fachadas al Este y Norte; tiene de superficie 640 metros cuadrados.

Darán razón, calle de las Delicias número 7, don Antonio Campos.



Vapor COLUMBA.

Actualmente en el puerto saldrá directo para Rouen el 10 del corriente, admitiendo carga para Paris.

Vapor O. B. SUHR

Saldrá directo para el Havre el 10 del corriente, admitiendo carga para Paris.

Para fletes y demás dirigirse á los Sres. Raymundo y compañía. Puerta del Muelle.

VAPOR RUGIN.

Saldrá de este puerto el 12 del corriente, directamente para Cete.

Admite carga y pasajeros. Para informes dirigirse á los Sres. Guixot é Icardo, paseo de los Mártires núm. 9.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche á las ocho.—La aplaudida opereta en tres actos, *El Día y la noche*.

Por la tarde, á las tres y media.—El juguete cómico-lírico, en un acto, *Ya somos tres*.—La aplaudida opereta en dos actos, *La Diva*.—El sainete, *Los Valientes*.

Entrada gral. 0'75 céntimos de pta.

Ultima hora

Telégramas de *La Tarde*.

Madrid 6 (12'25 t.)

Hé aquí los números premiados en el sorteo de la Lotería Nacional, verificado hoy:

10054.—5284.—8026, Novelda.—7684.—8830.—5451.—4072.—6107.—4089.—13778.—3652.—7394.

Madrid 6 (1'55 t.)

En la reunion celebrada en el círculo izquierdista se dió un voto de confianza al general Lopez Dominguez.

Don Jaime continúa mejorando.

Madrid 6 (2'45 t.)

Trátase una combinacion de Gobernadores.

Se niega la inteligencia entre Sagasta y Zorrilla, para que éste regrese á España.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.

SECCION DE ANUNCIOS.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINILLERIA.

Maletas.
Sombreadas.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superior.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Fendeceros.
Cucharones.

Cortaplumas.
Lancetas.
Paines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujias.
Hules.
Pimón.
Anticorrosivos.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS.

maqueadas de hierro y de metal fino De un cuerpo.—De cañonigo ó camaras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA IC. id. id. CA. CD marca—Grifos metal todos números.
Bataño superior Bandera y Cordero.
Lata en planchas, varios números.
Lámparas para aceite, tamaño corriente.
Cobre en planchas varios gruesos.
Diamantes para cortar cristales.

A LOS CARLINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillamas.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Viagras.
Limas.
Barras.
Herramientas para carpinteros.

Serroschos.
Verdugos.
Ficheros.
Triángulos.
Barras.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblores.
Esquadras.
Cuchillos.
Navajas.



TENIA Ó SOLITARIA
Se expulsa en dos ó tres horas tomando
Las Cápsulas tenífugas de
MORENO MIQUEL
Medicamento sin rival en el mundo
Arenal, 2, Madrid.
Precios: 15 pesetas frasco, y por 16 se remite certificado á provincias, extranjero y Ultramar.
Instrucciones gratis.

Lombriz solitaria ó ténia.

Es verdaderamente asombroso el número de individuos atacados de este anélido, sin que hasta hoy pueda decirse de un modo seguro la causa de su desarrollo. Hasta hace muy pocos años era considerado como un caso raro encontrar una persona que padeciese esta lombriz, debido á los pocos estudios que sobre ella se habian hecho. Hoy está evidentemente demostrado que su existencia es muy general, y que en un mismo individuo pueden existir, no una sino varias ténias; pues entre las numerosas curaciones obtenidas con la nueva medicación del Sr. Moreno Miquel, figuran muchos casos en los que una misma persona ha arrojado varias, entre los que podemos citar una joven, vecina de Chamberí, que arrojó once ténias con sus respectivas cabezas en el mismo día. Como verdadero y seguro tenicida, no se conoce otro más rápido ni mejor que las *Cápsulas tenífugas de Moreno Miquel*, medicamento prescrito por los principales médicos nacionales y extranjeros como el más eficaz, inofensivo y de pronto resultados; pues á las dos horas de haber tomado las cápsulas, el enfermo se ve libre de la ténia, sin haber experimentado la menor molestia. Los síntomas generales que hacen sospechar su existencia son: «Semblante unas veces pálido, color de plomo, otras encendido; dolor de cabeza casi continuo; ojos pesados, ojeros y brillantes, sueño intranquilo, constipados frecuentes, aliento fétido y rechinar de dientes, náuseas con picazon y á veces con hemorragia, apetito irregular, una vez voraz y otras nulo, tos seca y espasmódica, náuseas, vómitos y dificultad de pronunciar las palabras, ruido en los oídos bastante frecuente, palpitaciones de corazón, convulsiones, vientre duro ó hinchado, ruido en el estómago hacia el lado izquierdo, etc.»

Todos estos síntomas son los más generales. En algunos casos, sin embargo, las lombrices y ténias existen sin manifestarse, hasta el punto de desconocer el paciente su existencia. No es posible, pues, determinar fijamente que sean aquellos síntomas originados por el mencionado anélido, sin que previamente se arroje algun anillo ó trozo más ó menos largo de ella. En los casos en que espontáneamente no se desprenda algo de ella, se hace preciso el uso de las *Píldoras exploradoras tenífugas de Moreno Miquel*, con las cuales, si existe la ténia, se arrojará casi siempre alguna pequeña porción, siquiera sea un anillo. Aconsejamos, pues, en los casos dudosos el uso de estas píldoras, que son á la vez purgantes y depurativas, por lo cual sostienen con ventaja á cualquier otro purgante.

Para la expulsión de las lombrices intestinales, á que tan propensos son sobre todo, los niños, recomendamos las *Grageas vermífugas de Moreno Miquel*, medicamento eficazísimo y agradable, por lo que lo toman sin repugnancia hasta los niños de más corta edad.

Precios de estos medicamentos en España: Cápsulas tenífugas, 60 reales frasco, píldoras exploradoras, 4 reales caja, grageas vermífugas, 5 rs. caja. Con el aumento de 4 reales, se remiten unas y otras por el correo, certificadas, á cualquier punto de la Península. Prospectos gratis.

Depósito general: Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid. Alicante, en las principales farmacias, como igualmente en las farmacias de más nota de España, Extranjero y Ultramar.

LIBROS EN BLANCO Y RAYADOS

Se venden en la imprenta de este periódico.

SOBRES EN BLANCO O DE COLOR.
Los hay de varias clases impresas á número de las casas de comercio que los piden, á precio reducido.

PILDORAS HOLLOWAY

Mediante este excelente remedio las afecciones de todo género ya sean de la que adigen á la juventud principalmente á la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud, gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, denota á las facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrófulosas y toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplian las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos los prospectos que envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del profesor Holloway, 533, Oxford-Street y Londres.

¡No más canas!

ACEITE DEL SERRALLO.

Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello cano su primitivo color. No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la ropa ni la piel ni aún el más delicado adorno de cabeza. Estirpa la caspa, dá brillo, flexibilidad y vigor al cabello, contiene su caída, lo hace brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparición, é imprime en el mismo en pocos días el color que se desea desde el rubio claro al negro más subido.

LA JEREZALINA

Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á cuantas del mismo género se conocen en la actualidad. Se vende en la peluquería de los señores Juan Alfonso y Compañía. —Mendez Nuñez, 5.

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibifosa, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente. Es la «única» agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante «treinta y tres años» así lo demuestra. No confundir la botella de «La Margarita» con la de otra agua que la ha imitado, para que el público se confunda con aquella. En competencia «La Margarita» con «otras» las similares, ó que pretenden producir iguales y aun «mejores resultados», fué declarada «la primera» en la Exposición Internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

único gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna, antes ni después. Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. Don Manuel Saenz Díez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que «La Margarita», de Loeches, es «entre todas» las conocidas y que se anuncian al público «la más rica» en sulfato sódico y magnésico, que son los más «poderosos purgantes», y la «única» que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como «reconstituyentes». Tienen las aguas de «La Margarita» de «doble cantidad de gas carbónico» que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La **VELOUTINE**

Folvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por **CH¹⁰ FAY**, Perfumista
PARIS — 9, Rue de la Paix, 9 — PARIS

Taller de planchado DE Marcelo Losada. 12 MAYOR 12

En este nuevo establecimiento, habrá á toda hora cinco ó seis oficiales para atender al servicio de planchado de ropa blanca que se les encargue, con el mayor esmero, prontitud y gran economía en los precios.